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Celebrada por el Concejo Municipal de Orotina, siendo las diecisiete horas con treinta minutos 

del día 07 OCTUBRE 2019 en el Salón de Sesiones de la   Municipalidad de Orotina. 

 DIRECTORIO MUNICIPAL  

NOMBRE  FRACCIÓN 

MBA 

SILVIA E. ELIZONDO VÁSQUEZ 

PRESIDENTA PLN 

PRESENTE 

MARLON GUERRERO 

ÁLVAREZ. 

VICEPRESIDENTE 

 

AUSENTE 

REGIDORES PROPIETARIOS Y SUPLENTES

DEYLY VARGAS 

CASTRO 

PROPIETARIA OROTINA 

PRESENTE 

C. FABIAN ESPINOSA 

AGUERO   

SUPLENTE AUSENTE 

RUBEN LEDEZMA 

VINDAS 

PROPIETARIO MASTATE 

PRESENTE 

VICKY SOLANO RAMOS SUPLENTE PRESENTE 

RONAL VILLALOBOS 

CAMBRONERO 

PROPIETARIO CEIBA 

AUSENTE 

IVANNIA ARROYO 

BERROCAL 

SUPLENTE PRESENTE 

 

CARLOS GONZÁLEZ 

SALAS  

PROPIETARIO PLN- AUSENTE 

CON LICENCIA 

XINIA ESQUIVEL 

AGÜERO 

PROPIETARIA PLN- PRESENTE 

 

DENNYSE MONTERO 

RODRÍGUEZ 

 

PROPIETARIA PUSC- PRESENTE 

 

MARVIN CASTILLO 

CASTRO. 

SUPLENTE PLN- PRESENTE 

FUNGE COMO 

PROPIETARIO 

MAYRA V. MURILLO 

ZUMBADO. 

SUPLENTE PLN- PRESENTE  

 

KELEFF TORRES 

MOLINA. 

SUPLENTE PLN-PRESENTE 

AGUSTIN G. ROJAS 

BALTODANO. 

SUPLENTE PUSC PRESENTE 

FUNGE COMO 

PROPIETARIO 

CRISTINA NAVARRO 

JIMÉNEZ. 

SUPLENTE PUSC-PRESENTE 

 

 SÍNDICOS 

PROPIETARIOS Y 

SUPLENTES  
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LIDIER HERNÁNDEZ 

MONTERO cc, CEDIER. 

PROPIETARIO 

 

HACIENDA VIEJA 

PRESENTE 

ANGELA M MORA 

MORALES 

SUPLENTE PRESENTE   

MANUELA HERNÁNDEZ 

AGUERO 

PROPIETARIA PRESENTE 

CHRISTIAN JIMÉNEZ 

GUERERO 

SUPLENTE AUSENTE 

 

 

ORDEN DEL DÍA 

1.-COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM 

2.-ORACIÓN 

3.-AUDIENCIAS 

4.-DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE ACTAS ANTERIORES 

1.-ORDINARIA 284  

2.-EXTRAORDINARIA 285 

5.-TRÁMITE DE CORRESPONDENCIA URGENTE, A CRITERIO DE LA PRESIDENCIA 

6.-DICTÁMENES DE COMISIÓNES 

7.-INFORMES DE LA ALCALDÍA Y DEPENDENCIAS ADMINISTRATIVAS 

8.-INICIATIVAS DE LOS REGIDORES Y ALCALDÍA 

9.-TERMINA LA SESIÓN 

1.-COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM 

Una vez comprobado el quórum, la señora presidenta da inicio a la sesión. 

2.-ORACION 

MBA MARGOT MONTERO JIMÉNEZ, ALCALDESA 

LIC. RANDALL MARÍN OROZCO, PRIMER VICEALCALDE  

LIC. MARJORIE CARVAJAL BARRANTES, ASESORA JURIDICA 

LIC. ANDRES HERNANDEZ HERRERA-ASESOR PRESIDENCIA 

SRA. KATTIA MARÍA SALAS CASTRO, SECRETARIA DEL CONCEJO 
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Se lleva a cabo oración 

3.-AUDIENCIAS 

JURAMENTACIÓN DE LOS SEÑORES 

Lic. Giovanni Castaldini Ramírez 

Cristina Navarro Jiménez 

Luis Carlos Madrigal Vega 

JURADO CALIFICADOR  

4- APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR 

1.- ACTA ORDINARIA 284.   

Conforme los NUMERALES 26 y 48 del Código Municipal, los Regidores Propietarios, que conforman 

el Cuerpo Colegiado, proceden aprobar el acta 284. ------------------ 

2.- ACTA EXTRA ORDINARIA 285.   

Conforme los NUMERALES 26 y 48 del Código Municipal, los Regidores Propietarios, que conforman 

el Cuerpo Colegiado, proceden aprobar el acta 285. ------------------ 

ARTÍCULO 5. TRÁMITE DE CORRESPONDENCIA URGENTE, A CRITERIO DE LA 

PRESIDENCIA 

1.- CORREO ELECTRÓNICO ENVIADO POR M.Sc. JÉSSICA ZELEDÓN ALFARO, 

FILÓLOGA Y PERIODISTA, UNION NACIONAL DE GOBIERNOS LOCALES 

Buenas tardes estimadas autoridades, les compartimos invitación que nos envían de Casa Presidencial. 

¡Saludos! 

Estimada Jessica: 

Reciba un cordial saludo, con instrucciones de la MPM. Cristina Cordero Porras, Directora de la Segunda 

Vicepresidencia de la República me permito remitir invitación al estreno Nacional de la Obra:  "Volcán”, 

no omito indicarle que la misma es para que sea transferida a toda la UNIÓN DE GOBIERNOS 

LOCALES, MUNICIPALIDADES DE TODO EL PAÍS, ASÍ COMO CONCEJOS 

MUNICIPALES, con todo gusto se tomará también en cuenta la asistencia de niños y niñas que 

deseen acompañar a los invitados. 

Quedo a sus órdenes. 



 

 

 

 

ACTA DE SESION   ORDINARIA N.º 286 

07/ 10/2019/ 2016-2020      

4  

 

Reciban un afectuoso saludo de la Segunda Vicepresidencia de la República y del Consejo Nacional de 

Personas con Discapacidad (CONAPDIS) 

Como parte de las acciones para la inclusión de personas con discapacidad que se realizan en conjunto 

con CONAPDIS y este despacho, es un gusto invitarle al estreno Nacional de la Obra: "Volcán”, 

¡protagonizada por el grupo YA! Danza.  

En esta producción participan distintos artistas con diferentes tipos de diversidad funcional, quienes están 

posicionando a las personas con discapacidad como protagonistas y no solo como espectadores.  

Información:  

Lugar: Teatro Nacional Melico Salazar.  

Fecha: 11 de octubre del 2019.  

Hora: 2:00 p.m.  

Entradas: Para obtener una entrada, únicamente debe confirmar por este medio su participación 

con su nombre completo y número de cédula. La obra contará con Intérprete y Audio Descripción, 

en caso de requerir algún ajuste razonable indicarlo en la confirmación.  

"El volcán atrae y amenaza, hay belleza y misterio. Rodeado por la tranquilidad de la naturaleza, está 

ocurriendo algo feroz en su núcleo que no todos pueden ver, no todos tienen acceso, y los numerosos 

efectos que alteran directamente el comportamiento de un lugar o seres que viven cerca del volcán, crea 

una relación cuerpo-naturaleza entre lo que es leyenda y lo que es real. 

Volcán es un espectáculo de danza contemporánea inspirado en las creencias de un pueblo indígena 

desconocido en Costa Rica. Un pueblo que busca en sus fuerzas la supervivencia a través de la naturaleza 

y que mantiene el liderazgo de un jefe indígena protegido de cualquier sentimiento que interfiera con la 

furia del volcán. 

¡Somos pueblo! ¡Somos Naturaleza! ¡Somos pueblo del volcán! ¡Somos Costa Rica!"  

SE CONOCE Y SE TOMA NOTA. 

2.- OFICIO NO CG-126-219. FIRMADO POR ERICKA UGALDE CAMACHO, JEFA DE ÁREA 

DE COMISIONES LEGISLATIVAS III ASAMBLEA LEGISLATIVA. 

Con instrucciones de la Presidencia de la Comisión Permanente Ordinaria de Gobierno y Administración, 

y en virtud del informe de consulta obligatoria del Departamento de Servicios Técnicos, se solicita el 
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criterio de esa institución en relación con el proyecto 21.167 “LEY DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA Y REPRESENTACIÓN COMUNAL”, el cual se adjunta. 

ACUERDO 01.- RECHAZAR el proyecto 21.167 “LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y 

REPRESENTACIÓN COMUNAL. Ya que este proyecto de ley implica un alto costo, pues en muchas 

de estas juntas se pagan dietas y la inclusión de un miembro de las asociaciones de desarrollo en poco 

pueden apoyar las funciones que ya realizan estas juntas o consejos, además en muchas de estas ya las 

municipalidades cuentan con representantes, por lo cual el interés cantonal y comunal se encuentra 

tutelado a través de las mismas. 

APROBADA LA DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN, CON EL VOTO DE LA UNANIMIDAD 

DE LOS PRESENTES. APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE ACUERDO CON EL 

VOTO DE LOS REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, ELIZONDO VÁSQUEZ, 

ROJAS BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

3.- CORREO ELECTRÓNICO ENVIADO POR WENDY NARANJO ABARCA, 

DIVULGACIÓN Y COMUNICACIÓN DEL INSTITUTO DE FORMACIÓN Y 

CAPACITACIÓN MUNICIPAL Y DESARROLLLO LOCAL. 

El Instituto de Formación y Capacitación Municipal y Desarrollo Local (IFCMDL), desarrolla desde 

hace 10 años, una serie de acciones educativas destinadas al fortalecimiento de los gobiernos locales, el 

tejido social y comunitario y la administración pública vinculada con procesos de desarrollo territorial. 

 Es por esto que, en el marco de la celebración de nuestro 10º Aniversario, les extendemos cordial 

invitación para que nos acompañen en la actividad denominada Panel: Aportes educativos para la 

gobernanza del territorio. La actividad se desarrollará el lunes 04 de noviembre, en un horario de 

8:00 a.m. a 5:00 p.m. en un Hotel ubicado en la capital (cantón central San José). 

El panel contará con la participación de tres panelistas internacionales y dos nacionales, y se 

desarrollarán las siguientes temáticas: Fformulación de políticas municipales para el desarrollo 

económico local, Planificación del Desarrollo Municipal, Relación Concejos de Distrito y estructuras de 

gobierno indígena y Liderazgos democráticos emergentes. 

Para el Concejo hemos asignado 1 espacio, por lo que agradecemos que la persona designada realice el 

proceso de confirmación de asistencia.  
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Con el fin de maximizar el recurso público y de garantizarnos la participación efectiva de las personas, 

nos permitimos informarle que la actividad es de cupo limitado, y la confirmación de la asistencia debe 

realizarse a través del siguiente link 

http://desarrollo.uned.ac.cr/sisrei/wfIngreso.aspx?14=Tpv5Rrw&6RT=q&PTX=X 

Una vez la persona designada nos confirme su asistencia a través del link, le remitiremos días después 

vía correo electrónico el programa de la actividad y el Hotel donde se realizará la misma. 

Esperando se sirvan dar respuesta afirmativa 

ACUERDO 02.- CONFIRMAR LA PARTICIPACIÓN DEL REGIDOR AGUSTIN ROJAS 

BALTODANO EN EL Panel: Aportes educativos para la gobernanza del territorio. La actividad se 

desarrollará el lunes 04 de noviembre, en un horario de 8:00 a.m. a 5:00 p.m. en un Hotel ubicado en 

la capital. 

APROBADA LA DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN, CON EL VOTO DE LA UNANIMIDAD 

DE LOS PRESENTES. APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE ACUERDO CON EL 

VOTO DE LOS REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, ELIZONDO VÁSQUEZ, 

ROJAS BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

4.- OFICIO NO. HAC-490-2019 FIRMADO POR FLOR SÁNCHEZ RODRÍGUEZ, COMISION 

DE ASUNTOS HACENDARIOS 

Expediente No 21.128 

 Con instrucciones de la señora Presidenta de la Comisión Permanente Ordinaria de Asuntos 

Hacendarios, diputada Ana Lucía Delgado Orozco, le comunico que la Comisión aprobó consultarles el 

criterio sobre el Expediente N.º 21.128, “IMPLEMENTACIÓN DEL PRESUPUESTO BASE CERO 

PARA UNA PROGRAMACIÓN ESTRATÉGICA CON BASE EN RESULTADOS”. 

ACUERDO 03 RECHAZAR el proyecto el Expediente N.º 21.128, “IMPLEMENTACIÓN DEL 

PRESUPUESTO BASE CERO PARA UNA PROGRAMACIÓN ESTRATÉGICA CON BASE EN 

RESULTADOS. Según lo expreso la Constitución Política de 1949 al indicar en su artículo 170 que “Las 

corporaciones municipales son autónomas. Además, las Municipalidades saben que sus presupuestos 

están sujetos de aprobación o improbación de la Contraloría General de la República. Zapatero a tu zapato 

no deben ser vinculantes las Directrices de Ministerio de Hacienda a las Municipalidades.  

http://desarrollo.uned.ac.cr/sisrei/wfIngreso.aspx?14=Tpv5Rrw&6RT=q&PTX=X
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 APROBADA LA DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN, CON EL VOTO DE LA 

UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE 

ACUERDO CON EL VOTO DE LOS REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, 

ELIZONDO VÁSQUEZ, ROJAS BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

5.- OFICIO AL-C20993-361-2019 FIRMADO POR ANA JULIA ARAYA ALFARO, JEFA DE 

AREA DE COMISIONES LEGISLATIVAS II, ASAMBLEA LEGISLATIVA 

La Comisión Especial de Infraestructura, dispuso consultar el criterio sobre el texto actualizado del 

proyecto de ley: Expediente N.º 20.570 “LEY PARA EL USO DE MATERIALES RECICLADOS 

EN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA VIAL (LEY DE PAVIMENTOS RECICLADOS)”, el cual 

le remito de forma adjunta. 

ACUERDO 04.- TRASLADAR EL Expediente N.º 20.570 “LEY PARA EL USO DE 

MATERIALES RECICLADOS EN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA VIAL (LEY DE 

PAVIMENTOS RECICLADOS)”, AL INGENIERO DE LA JUNTA VIAL PARA QUE SE EMITA 

CRITERIO. 

APROBADA LA DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN, CON EL VOTO DE LA UNANIMIDAD 

DE LOS PRESENTES. APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE ACUERDO CON EL 

VOTO DE LOS REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, ELIZONDO VÁSQUEZ, 

ROJAS BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

6.- OFICIO NO CPEPM-052-2019. FIRMADO POR ERICKA UGALDE CAMACHO, JEFA DE 

ÁREA DE COMISIONES LEGISLATIVAS III ASAMBLEA LEGISLATIVA. 

Con instrucciones de la Presidencia de la Comisión Permanente de Asuntos Municipales, y en virtud del 

informe de consulta obligatoria del Departamento de Servicios Técnicos, se solicita el criterio de esa 

institución en relación con el proyecto 21.575 “REFORMA DE LOS ARTÍCULOS 30 Y 55 DE LA LEY 

N.° 7794, CÓDIGO MUNICIPAL, DE 30 DE ABRIL DE 1998”, el cual se adjunta. 

ACUERDO 05.- TRASLADAR proyecto 21.575 “REFORMA DE LOS ARTÍCULOS 30 Y 55 DE LA 

LEY N.º 7794, CÓDIGO MUNICIPAL, DE 30 DE ABRIL DE 1998”, A LA ADMINISTRACION 

PARA QUE SE EMITA CRITERIO. 
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APROBADA LA DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN, CON EL VOTO DE LA 

UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE 

ACUERDO CON EL VOTO DE LOS REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO 

CASTRO, EIZONDO VÁSQUEZ, ROJAS BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

7.- OFICIO NO CPM-073-19. FIRMADO POR ERICKA UGALDE CAMACHO, JEFA DE ÁREA 

DE COMISIONES LEGISLATIVAS III ASAMBLEA LEGISLATIVA 

ASUNTO: Consulta texto sustitutivo proyecto 20.360 

Con instrucciones de la Presidencia de la Comisión Permanente Especial de Asuntos de Discapacidad y 

Adulto Mayor, y en virtud de la moción 10-14 aprobada, se solicita el criterio de esa institución en 

relación con el texto sustitutivo del expediente 20.360 “LEY DE CREACIÓN DEL CERTIFICADO 

ÚNICO DE DISCAPACIDAD”, el cual se anexa. 

SE TOMA NOTA. 

8.- OFICIO HAC-510-2019 FIRMADO POR FLOR SÁNCHEZ RODRÍGUEZ, JEFA DE ÁREA 

COMISIONES LEGISLATIVAS VI- 

PROYECTO DE LEY 21.576 

Con instrucciones de la señora Presidenta de la Comisión Permanente Ordinaria de Asuntos Hacendarios, 

diputada Ana Lucía Delgado Orozco, le comunico que la Comisión aprobó remitir la consulta a todas las 

Municipalidades del Expediente N.° 21.576,   “DEROGATORIA DEL TRANSITORIO XIII DEL 

CAPÍTULO I (DISPOSICIONES TRANSITORIAS AL TÍTULO I DE LA PRESENTE LEY, LEY 

DEL IMPUESTO AL VALOR AGREGADO), DEL TÍTULO V (DISPOSICIONES 

TRANSITORIAS), DE LA LEY N.° 9635, FORTALECIMIENTO DE LAS FINANZAS 

PÚBLICAS”. 

ACUERDO 07.-TRASLADAR A LA ASESOSRA LEGAL PARA QUE EMITA CRITERIO. EL 

Expediente N.° 21.576, “DEROGATORIA DEL TRANSITORIO XIII DEL CAPÍTULO I 

(DISPOSICIONES TRANSITORIAS AL TÍTULO I DE LA PRESENTE LEY, LEY DEL 

IMPUESTO AL VALOR AGREGADO), DEL TÍTULO V (DISPOSICIONES TRANSITORIAS), 

DE LA LEY N.° 9635, FORTALECIMIENTO DE LAS FINANZAS PÚBLICAS”. 
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  APROBADA LA DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN, CON EL VOTO DE LA 

UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE 

ACUERDO CON EL VOTO DE LOS REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, 

ELIZONDO VÁSQUEZ, ROJAS BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

6.- INFORME DE COMISIONES 

1.- COMISIÓN PRO CLÍNICA   ACTA 09-2018 02 DE OCTUBRE 2019                                                                                                                          

SE CONOCE: 

1.-OFICIO SE CONOCE OFICIO GM-S-11378-2019 FIRMADO POR DR. MARIO RUIZ CUBILLO, 

GERENTE MÉDICO CAJA COSTARRICENSE DEL SEGURO SOCIAL. 

ASUNTO: ATENCIÓN A OFICIO MO-CM-0523-18-2016-2020 “SOLICITUD DEL CONCEJO 

MUNICIPAL DE OROTINA, AMPLIACIÓN DE TRES ESPECIALIDADES, UNA SEDE DE EBAIS Y 

AMPLIACIÓN DE HORARIOS DE ATENCIÓN DE EMERGENCIAS” 

Reciba un cordial saludo, En atención al oficio MO-CM-0523-18-2016-2020, en el cual el Consejo 

Municipal de Orotina remite planteamiento en referencia brindar un servicio con especialidades médicas 

profesionales para mejorar sustancialmente la calidad de vida de los usuarios. 

Me permito señalar, en la primera etapa del Fideicomiso BCR-CCSS, se incluye el Área de Salud Orotina 

San Mateo, por lo que la información respecto a la oferta de servicios de salud de dicho establecimiento ha 

sido actualizada como corresponde. 

Según lo anterior, el Programa que se entregó a la Unidad Técnica Contraparte - Fideicomiso Inmobiliario 

CCSS-BCR, incluye los servicios necesarios para dar respuesta a la población adscrita a dicho Centro de 

Salud. 

RECOMENDACIÓN AL CONCEJO MUNICIPAL SE TOME EL SIGUIENTE ACUERDO: 

✓ SOLICITAR AL DR. MARIO RUIZ CUBILLO, GERENTE MÉDICO CAJA COSTARRICENSE 

DEL SEGURO SOCIAL, NOS ACLARE LO INDICADO EN EL PARRAFO 2 DEL OFICIO GM-S-

11378-2019    DONDE NOS MUESTRA QUE LA  

“OFERTA DE SERVICIOS DE SALUD DE DICHO ESTABLECIMIENTO HA SIDO 

ACTUALIZADA COMO CORRESPONDE”. 
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SIN EMBARGO, NO NOS QUEDA CLARO SI SE INCLUYERON LAS ESPECIALIDADES; 

TERAPIA FÍSICA, MEDICINA INTERNA Y GINECOOBSTRETICIA. 

✓ SE NOS INFORME SI ES POSIBLE LA AMPLIACIÓN DEL HORARIO DE LA ACTUAL 

CLÍNICA A LAS 10,00 P.M., PARA DESCONGESTIONAR EL HOSPITAL MONSEÑOR 

SANABRIA.  

APROBADO CON EL VOTO DE LOS PRESENTES 

2.- CONOCE COPIA DE OFICIO GM-MDA-11916-2019 FIRMADO POR DR. MARIO RUIZ 

CUBILLO, GERENTE MÉDICO CAJA COSTARRICENSE DEL SEGURO SOCIAL DIRIGIDO A 

SEÑORA MBA. MARGOTH MONTERO JIMÉNEZ ALCALDESA MUNICIPALIDAD DE 

OROTINA 

ASUNTO: RESPUESTA A SU OFICIO MO-A-0270-19-2016-2020 

Reciba un cordial saludo. En atención a su oficio supra citado referente a las consultas enumeradas, paso a 

comunicarle lo siguiente: 

Este Despacho participó en el Concejo Municipal a principios de mayo en donde se expuso los alcances del 

proyecto de Construcción de la Nueva Área de Salud, ya que la misma está incluida en el Fideicomiso que la 

Institución suscribió con el Banco de Costa Rica. 

Dicho Fideicomiso tuvo su aprobación en la Junta Directiva de la Institución en la Sesión 8873, en el artículo 

15, realizada el 07 de noviembre de 2016. Con un Costo total de Obras 0 207,462.00 millones. 

Que incluirá 53 proyectos: 

30 Áreas de Salud, 18 Sucursales y 4 Direcciones Regionales Financieras y 1 Centro de Almacenamiento y 

Distribución, con una duración de 20 años 

7 años Fase Preoperativa (diseño - construcción - equipamiento - puesta en marcha) y 13 años Fase Operativa, 

(pago de estructura financiera y mantenimiento). 

Entre las ventajas de suscribir el Fideicomiso tenemos: 

■ Desarrollo de las obras en plazos significativamente menores a la contratación ordinaria. 

■ Costos administrativos y financieros razonables. 

■ Proyectos cubiertos con mantenimiento por más de 10 años. 

■ Posibilidad de financiamiento adicional por medio de estructuración financiera (créditos o 

titularización). 
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Sin embargo, hoy se ha avanzado mucho según lo siguiente: 

• El 8 de julio de 2019, quedo en firme el contrato entre el Banco Costa Rica Y la Unidad 

Administradora de Proyectos (UAP), la cual fue adjudicada a la Empresa CDS Corporación de Desarrollo 

SIGMA. 

• El 30 de julio de 2019, orden de inició para la UAP. 

• Actualmente UAP realiza: 

o Contratación de estudios preliminares de suelos, topografía, y otros asociados a los terrenos donde se 

desarrollarán las obras. 
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o Carteles para el desarrollo de los anteproyectos de las primeras siete Áreas de Salud que cuentan con 

Programas Funcionales. 

o El cronograma de ejecución de los proyectos es parte de las responsabilidades de la Unidad 

Administradora del Programa de Proyectos y que deberá de realizar, una vez inicie sus labores. Es para 

este Despacho muy satisfactorio comentar que el Area de Salud de Orotina -San Mateo está incluida en 

dicho Fideicomiso, cuanta con un terreno amplio y de excelentes características para iniciar la 

construcción, el Programa funcional de la Nueva Sede fue firmado en dicha Gerencia y revisado por 

las Jefaturas y Dirección del Área de Salud en junio pasado. 

El Área de Salud que se construirá es una Sede tipo I reforzada con todos los servicios de apoyo, cierre 

de brechas existentes de recursos humanos, servicio de Urgencias las 24 horas, así como servicios tales 

como Farmacia, Laboratorio, Rayos X y Clínica del Dolor. 

Además, por ser un terreno muy amplio se construirá Área de Ingeniería, planta de tratamiento de 

aguas, además queda espacio libre para posibilidades de crecimiento a largo plazo. 

La fecha programada de inicio de las obras dependerá de la UAP, pero se estima que se inicien a 

principios del año 2020 y con una fase constructiva entre 12 y 18 meses para la entrega de la 

construcción. 

En lo que respecta a un representante de esta Gerencia para que mantenga reuniones y dé el 

seguimiento de la obra con la Alcaldía y el Concejo Municipal se designa al Director Regional de Red 

Integrada de Prestación de Servicios de Salud Pacifico Central, el Dr. Wilburg Diaz Cruz, así como al 

Director del Área de Salud de Orotina el Dr. Carlos Sandí Delgado. 

Este Despacho esta para servirles y atender cualquier otra inquietud que tengan durante el proceso de 

construcción, ya que es nuestra mayor satisfacción poder brindar una atención de calidad a toda la 

población Orotinense. 

RECOMENDACIÓN AL CONCEJO MUNICIPAL SE TOME EL SIGUIENTE ACUERDO: 

                                                                  SOLICITAR AL DR. MARIO RUIZ CUBILLO, GERENTE 

MÉDICO CAJA COSTARRICENSE DEL SEGURO SOCIAL SE NOS INFORME EN QUE ESTADO 

SE ENCUENTRA EL PROYECTO DE LA NUEVA ÁREA DE SALUD OROTINA Y SAN MATEO 

APROBADO CON EL VOTO DE LOS PRESENTES 

RECOMENDACIÓN AL CONCEJO MUNICIPAL SE TOME EL SIGUIENTE ACUERDO: 
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✓ DEBIDO A LA IMPORTANCIA QUE TIENE LA CONSTRUCCIÓN DE LA NUEVA CLÍNICA 

DE OROTINA Y SAN MATEO EN LA SALUD Y LA NECESIDAD DE LLEVAR A CABO EL 

LEVANTAMIENTO DE LAS CURVAS DE NIVEL, PARA DISEÑAR LA VIABILIDAD DE 

INTERCONEXIÓN PARA LOS TERRENOS DE LOS PROYECTOS UNED, INA, CLINICA Y EL INVU, 

CON LA CALLE DEL COLEGIO. 

SE SOLICITE A LA DIRECCIÓN DE DESARROLLO TERRITORIAL DEL INDER SE NOS FACILITE EN 

CALIDAD DE COLABORACIÓN INSTITUCIONAL, LA ESTACIÓN TOTAL Y EQUIPOS DE 

MEDICIÓN DE TOPOGRAFÍA, Y DE SER POSIBLE AL FUNCIONARIO RANDALL CARRANZA, 

PARA QUE COORDINE CON EL ING. PAULO GONZÁLEZ CALDERÓN, DIRECTOR DE 

PLANIFICACIÓN Y DESARROLLO TERRITORIAL DE LA MUNICIPALIDAD DE OROTINA 

PARA REALIZAR EL TRABAJO RESPECTIVO. 

APROBADO CON EL VOTO DE LOS PRESENTES 

UNA VEZ CONOCIDO EL INFORME EMITIDO EN EL ACTA N° 9 DE LA COMISION 

PROCLINICA SE ACUERDA: 

ACUERDO 08.- 

✓ SOLICITAR AL DR. MARIO RUIZ CUBILLO, GERENTE MÉDICO CAJA COSTARRICENSE 

DEL SEGURO SOCIAL, NOS ACLARE LO INDICADO EN EL PARRAFO 2 DEL OFICIO 

GM-S-11378-2019    DONDE NOS MUESTRA QUE LA  

“OFERTA DE SERVICIOS DE SALUD DE DICHO ESTABLECIMIENTO HA SIDO 

ACTUALIZADA COMO CORRESPONDE”. 

SIN EMBARGO, NO NOS QUEDA CLARO SI SE INCLUYERON LAS ESPECIALIDADES; 

TERAPIA FÍSICA, MEDICINA INTERNA Y GINECOOBSTRETICIA. 

✓ SE NOS INFORME SI ES POSIBLE LA AMPLIACIÓN DEL HORARIO DE L ACTUAL 

CLÍNICA A LAS 1000 P.M., PARA DESCONGESTIONAR EL HOSPITAL MONSEÑOR 

SANABRIA.  
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APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE ACUERDO CON EL VOTO DE LOS 

REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, ELIZONDO VÁSQUEZ, ROJAS 

BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

ACUERDO 09.-                                                                

✓ SOLICITAR AL DR. MARIO RUIZ CUBILLO, GERENTE MÉDICO CAJA COSTARRICENSE 

DEL SEGURO SOCIAL SE NOS INFORME EN QUE ESTADO SE ENCUENTRA EL 

PROYECTO DE LA NUEVA ÁREA DE SALUD OROTINA Y SAN MATEO 

APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE ACUERDO CON EL VOTO DE LOS 

REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, ELIZONDO VÁSQUEZ, ROJAS 

BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO 

ACUERDO 10.- 

✓ DEBIDO A LA IMPORTANCIA QUE TIENE LA CONSTRUCCIÓN DE LA NUEVA CLÍNICA 

DE OROTINA Y SAN MATEO EN LA SALUD Y LA NECESIDAD DE LLEVAR A CABO EL 

LEVANTAMIENTO DE LAS CURVAS DE NIVEL, PARA DISEÑAR LA VIABILIDAD DE 

INTERCONEXIÓN PARA LOS TERRENOS DE LOS PROYECTOS UNED, INA, CLINICA Y EL INVU, 

CON LA CALLE DEL COLEGIO. 

SE SOLICITE A LA DIRECCIÓN DE DESARROLLO TERRITORIAL DEL INDER, PACÍFICO CENTRAL, 

SE NOS FACILITE EN CALIDAD DE COLABORACIÓN INSTITUCIONAL, LA ESTACIÓN TOTAL Y 

EQUIPOS DE MEDICIÓN DE TOPOGRAFÍA, Y DE SER POSIBLE AL FUNCIONARIO RANDALL 

CARRANZA, PARA QUE COORDINE CON EL ING. PAULO GONZÁLEZ CALDERÓN, 

DIRECTOR DE PLANIFICACIÓN Y DESARROLLO TERRITORIAL DE LA MUNICIPALIDAD 

DE OROTINA PARA REALIZAR EL TRABAJO RESPECTIVO. 

APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE ACUERDO CON EL VOTO DE LOS REGIDORES 

ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, ELIZONDO VÁSQUEZ, ROJAS BALTODANO Y 

MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO 

 

7.- INFORME DE LA ALCALDÍA Y DEPENDENCIAS ADMINISTRATIVAS 
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1.- AUDITORÍA 

1.- COPIA DE OFICIO AI-060-2019 FIRMADO POR LIC OMAR VILLALOBOS HERNÁNDEZ, 

AUDITOR INTERNO, MUNICIPALIDAD DE OROTINA, DIRIGIDO A  

LICENCIADA MARGOT MONTERO JIMÉNEZ ALCALDESA MUNICIPAL MUNICIPALIDAD 

DE OROTINA 

ASUNTO: Remisión de INF-AI-008-2019 

Se remite para la toma de acciones correspondientes a las recomendaciones dirigidas a su despacho y dentro 

de los plazos establecidos en la Ley General de Control Interno el informe, No. INF-AI-008-2019, titulado 

“Informe de la Auditoría sobre la eficacia del control de asistencia en la Municipalidad de Orotina”  es 

importante destacar que aún y cuando los funcionarios convocados, a excepción de la señora Alcaldesa 

Municipal quien delegó la atención de la discusión del informe en el señor vicealcalde, se presentaron a la 

hora establecida para la conferencia final del informe, esta no se realizó, dado que el señor Randall Marín 

Orozco manifestó que el informe fue debidamente leído y analizado por su persona, que el mismo posee una 

redacción clara sin que ello signifique aceptación de su contenido y que en caso de existir desacuerdos los 

harán saber dentro del plazo normado posterior al recibido del Informe Final. 

Se le solicita además completar el Plan de acción que se adjunta a este documento, puesto que este 

constituye la base para el seguimiento que al respecto corresponde a esta Auditoría, se le requiere se remita 

el plan de acción en versión Excel y PDF; asimismo que las modificaciones que se requieran, se notifiquen 

con su justificación, previo al vencimiento de las fechas de cumplimiento establecidas por la administración 

en el Plan de Acción.  

Nota:  Queda en poder de la Auditoría Interna como evidencia del trabajo realizado, un archivo electrónico 

que contiene la totalidad de los documentos generados en el desarrollo del estudio.  

SE CONOCE Y SE DISPONE A TOMAR NOTA. 

2.-COPIA DE OFICIO AI-061-2019 FIRMADO POR LIC OMAR VILLALOBOS 

HERNÁNDEZ, AUDITOR INTERNO, MUNICIPALIDAD DE OROTINA, DIRIGIDO A 

LICENCIADA MARGOT MONTERO JIMÉNEZ ALCALDESA MUNICIPAL 

MUNICIPALIDAD DE OROTINA 



 

 

 

 

ACTA DE SESION   ORDINARIA N.º 286 

07/ 10/2019/ 2016-2020      

16  

 

ASUNTO: Remisión de INF-AI-008-2019 “Informe de la Auditoría sobre la eficacia del control de 

asistencia en la Municipalidad de Orotina”.  

De conformidad con el Plan anual de Trabajo de esta Auditoría Interna se le remite el informe, No. 

INF-AI-008-2019, titulado “Informe de la Auditoría sobre la eficacia del control de asistencia en la 

Municipalidad de Orotina”. 

Al respecto, es menester destacar que aún y cuando los funcionarios convocados, a excepción de la 

señora Alcaldesa Municipal quien delegó la atención de la discusión del informe en el señor 

vicealcalde, se presentaron a la hora establecida para la conferencia final del informe, esta no se 

realizó, dado que el señor Randall Marín Orozco manifestó que el informe fue debidamente leído y 

analizado por su persona, que el mismo posee una redacción clara sin que ello signifique aceptación de 

su contenido y que en caso de existir desacuerdos los harán saber dentro del plazo normado posterior 

al recibido del Informe Final. 

Dado que las recomendaciones van dirigidas a la Alcaldía Municipal, el informe se remite al 

Concejo Municipal únicamente para su conocimiento. 

 SE CONOCE Y SE DISPONE A TOMAR NOTA. 

2.-ASESORÍA JURÍDICA 

1.-OFICIO MO-A-AJ-0155-2019 FIRMADO POR LIC. MARJORIE CARVAJAL 

BARRANTES, GESTORA DE ASESORÍA JURÍDICA, MUNICIPALIDAD DE OROTINA. 

Reciba un cordial saludo de mi parte, en atención a la instrucción remitida a mi persona mediante 

oficio MO-SCM-0381-19-2016-2020, en el cual se le solicita redactar un proyecto de convenio que 

incluya la utilización de las instalaciones municipales de deporte para su aprovechamiento, así como 

otras ayudas que puedan ser dirigidas por parte del Comité Cantonal de Deportes y se excluya de la 

contratación del Director Deportivo, me permito con todo respecto, indicar lo siguiente: 

Mediante oficio MO-A-AJ-0038-2019, de fecha 01 de abril de 2019, había remitido al Honorable 

Concejo Municipal criterio sobre el convenio entre el Comité de Deportes de Orotina y el Municipal 

F.C., en cual entre otras observaciones realice las siguientes: 

1-  El Código Municipal establece en el Título VII, que los Comités Cantonales de Deportes y 

Recreación, son órganos adscritos a la municipalidad respectiva, con personalidad jurídica 

instrumental, lo que les permite la administración y el mantenimiento de las instalaciones deportivas 
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de su propiedad u otorgadas en administración y para la ejecución de programas deportivos y 

recreativos. 

2- La personalidad jurídica instrumental se traduce en palabras simples en autonomía patrimonial 

y, por ende, autonomía de gestión. Conforme a esa autonomía de gestión, debe entenderse que los 

Comités Cantonales de Deportes y Recreación podrán realizar todos los actos necesarios que 

impliquen gestión de dicho patrimonio. 

3- Ahora bien, reiterando lo dicho, debo indicar que no me es posible proceder con lo solicitado, 

toda vez, que es competencia del Comité de Deportes de la Municipalidad de Orotina, la creación o 

elaboración del Convenio al que se hace mención, debido a que en primer término éste no puede ni 

debe ser impuesto, dado la autonomía que dicho Comité ostenta. De igual manera se debe tomar en 

consideración lo indicado en el oficio MO-A-AJ-0038-2019, emitido por mi persona, en el cual realicé 

la observación que ya se había analizado el convenio presentado por dicho Comité y el mismo contaba 

con varias falencias tanto de fondo como de forma y hasta indiqué los aspectos que se debía considerar 

al momento de la elaboración del mismo, entre ellos:  

1) El convenio debe contener el objeto del acuerdo (Actividad a desarrollar y, en su caso, 

programa de trabajo o plan técnico, como documentos anexos al Convenio). 

2) El convenio debe indicar los responsables de la ejecución del Convenio, tanto si son personas 

físicas como jurídicas, en cuyo caso se debe aportar personerías jurídicas. 

3) Indicar quienes serán la o las personas encargadas o si se va a nombrar un Comité que dé 

seguimiento a lo estipulado en el Convenio. 

4) Establecer plazos para rendir informes. De igual manera indicar a quien o a quienes se les va a 

rendir dicho informe y que deben contener los mismos. 

5) Se debe indicar la duración del Convenio y la posibilidad de prórroga o renovación. 

6) Especificar cuantía (si existe). 

7) Estipular cláusula en cuanto a la verificación de los resultados. 

8) Indicar causas y condiciones de interrupción y resolución anticipada. 

4- Una vez que el Comité de Deportes haya realizado la elaboración de dicho convenio, siguiendo 

las recomendaciones que se le han realizado, si a bien lo tiene, esta Asesoría podría revisarlo e indicar 

las observaciones que para ese momento considere, pero lo que definitivamente no puede mi persona 
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en mi condición de Gestora de Asesoría Jurídica de esta Corporación Municipal, es crear el documento 

como tal, toda vez, que el contenido del mismo solo el Comité de Deportes puede indicarlo y 

establecerlo de acuerdo a sus intereses. 

5-  Por último, debe hacerse referencia al principio de legalidad de la Administración, consagrado 

en el artículo 11 de la Constitución Política y desarrollado también en el artículo 11 de la Ley General 

de la Administración Pública, el cual sujeta toda la actuación de la Administración Pública a la 

existencia de una norma jurídica previa que le autorice su accionar. En lo que interesa, las normas en 

comentario señalan, respectivamente: Artículo 11. – Los funcionarios públicos son simples 

depositarios de la autoridad. Están obligados a cumplir los deberes que la ley les impone y no pueden 

arrogarse facultades no concedidas en ella (…) Artículo 11. – 1. La Administración Pública actuará 

sometida al ordenamiento jurídico y sólo podrá realizar aquellos actos o prestar aquellos servicios 

públicos que autorice dicho ordenamiento, según la escala jerárquica de sus fuentes. Se considerará 

autorizado el acto regulado expresamente por norma escrita, al menos en cuanto a motivo o contenido, 

aunque sea en forma imprecisa. Se desprende de lo anterior, que la Administración Pública se rige en 

su accionar por el principio de legalidad. Con base en tal principio, los entes y los órganos públicos 

sólo pueden realizar los actos que están previamente autorizados por el ordenamiento jurídico – todo lo 

que no está permitido está prohibido. (Adjunto criterio mencionado).  

LA SEÑORA PRESIDENTA DISPONE: REVISARLO Y REALIZAR CORRECCIONES 

DADAS POR LA LICENCIADA. 

2.-OFICIO MO-A-AJ-0157-2019 FIRMADO POR LIC. MARJORIE CARVAJAL 

BARRANTES, GESTORA DE ASESORÍA JURÍDICA, MUNICIPALIDAD DE OROTINA. 

Siendo que mediante sesión Nº 283, celebrada el día 23 de setiembre de 2019, se acordó trasladar a mi 

persona el “Reglamento Para Tramitación de Declaratorias de Interés Cultural para Concejo 

Municipal”, para revisión, me permito indicarles lo siguiente: 

Una vez que el mismo fue analizado, no se evidencia defectos de fondo o de forma, no obstante; a mi 

criterio los considerando se podría eliminar si a bien lo tienen, dado que no es estrictamente necesarios 

incluirlos, debido a que no vienen a modificar el fondo del mismo, ahora bien, si desean mantenerlos, 

tampoco vienen a generar un obstáculo a dicho reglamento. 
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LA SEÑORA PRESIDENTA DISPONE:  TRASLADAR A LA COMISIÓN DE ASUNTOS 

JÚRIDICOS 

3.-ALCALDÍA 

1.- OFICIO MO-A-0880-19-2016-2020 FIRMADO POR MBA MARGOT MONTERO 

JIMÉNEZ, ALCALDESA MUNICIPALIDAD DE OROTINA 

Asunto: Traslado de expediente de Patentes de 

Licores 

Reciba un cordial saludo, para su conocimiento y fines consiguientes, le remito el Expediente de la 

Licencia de Licores a nombre de la Sociedad de Responsabilidad Limitada 3 – 102 - 780843, Cédula 

Jurídica 3 – 102 - 780843, del Restaurante los Congos, comunicado mediante el Estudio Técnico # 15-

MO-PAT-MB-C. L-2019 firmado por la Licda. Mariela Berrocal Jiménez, Encargada de Patentes a.i. 

RESOLUCION DE ESTUDIO TÉCNICO #15-MO-PAT-MB-C. L-2019 

LICENCIA DE EXPENDIDO DE BEBIDAS CON CONTENIDO ALCOHOLICO 

La Encargada de Patentes a.i. de la Municipalidad de Orotina, de conformidad con la Ley 9047 

Regulación y Comercialización de bebidas con contenido alcohólico. Al ser las 09:00 horas del 04 

de octubre de 2019, conoce la solicitud de licencia para expendio de licor y realiza el siguiente 

estudio:  

CONSIDERANDO 

1.-Que, SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD LIMITADA, cédula jurídica: 3-102-780843, por 

medio de su representante legal, el señor: Randall Carranza Hernández, cedula de identidad: 2-

488-072, presentó solicitud de Licencia para EXPENDIDO DE BEBIDAS CON CONTENIDO 

ALCOHOLICO, para la actividad de “RESTAURANTE CON VENTA DE LICOR COMO 

ACTIVIDAD SECUNDARIA”, bajo nombre comercial: “RESTAURANTE LOS CONGOS”, según 

tramite N°5289-019, presentado en Plataforma de Servicios el 17 de setiembre de 2019. 

2.- Que el inmueble donde se pretende explotar la licencia, se encuentra ubicado en el distrito Coyolar, 

frente a Gasolinera La Puesta de Sol, con número de finca 463375, propiedad de Randall y Jair 

Hernández S.A., cédula jurídica 3-101-460721. 
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3.- - Que, licencia solicitada cumple los requisitos dispuestos en el artículo 8 de Ley 9047 Regulación 

y Comercialización de bebidas con contenido alcohólico, verificados en Plataforma de Servicios de 

esta Municipalidad. 

4.-Que según acta de Inspección N° 789, con fecha 23 de setiembre de 2019 e informe contenido en el 

oficio MO-CA-ISP-819-2019, de fecha 23 de setiembre de 2019, suscrito por el  señor Carlomagno 

Berrocal Brenes, Inspector Municipal, se logró constatar que el restaurante denominado: “LOS 

CONGOS” cuenta con cocina debidamente equipada, un salón comedor con sus respectivas mesas, 

vajilla y cubertería, y menú de comidas con al menos diez opciones alimenticias disponibles para el 

público, durante todo el horario de apertura del negocio, así como que del área total del 

establecimiento (300m2), se destina un área de 9 m2 para la ubicación de las bebidas con contenido 

alcohólico. 

5.- Que al tratarse de una licencia clase C, (restaurante), según la Ley Regulación y Comercialización 

de bebidas con contenido alcohólico, N° 9047, la venta de bebidas con contenido alcohólico será la 

actividad comercial secundaria del establecimiento, siendo la actividad principal la gastronómica. 

6.- Que el negocio donde se pretende el expendio de licor, no le afecta la prohibición dispuesta en el 

artículo 9 inciso b) de la citada ley, dado que no se encuentra en zonas demarcadas como de uso 

residencial, tampoco a una distancia menor de cien metros de centros educativos públicos o privados, 

centros infantiles de nutrición, instalaciones donde se realicen actividades religiosas que cuenten con el 

permiso de funcionamiento correspondiente, centros de atención para adultos mayores, hospitales, 

clínicas y Ebais. 

7.- Que el artículo 9, inciso f) de la referida ley prohíbe la comercialización y el consumo de bebidas 

con contenido alcohólico en vías públicas y sitios públicos. 

8.-Que citado artículo en su inciso g) prohíbe la comercialización o el otorgamiento gratuito de bebidas 

con contenido alcohólico a menores de edad, a personas con limitaciones cognoscitivas y volitivas, a 

personas en evidente estado de ebriedad y a personas que estén perturbando el orden público. 

9.- Que de conformidad con el artículo 9, inciso k) de la referida ley, está prohibida la 

comercialización de bebidas con contenido alcohólico fuera de los horarios establecidos en el artículo 

11 de la presente ley, los establecimientos que exploten licencias clase C podrán comercializar bebidas 

con contenido alcohólico entre las 11:00 horas y hasta las 2:30 horas del siguiente día. 
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10.- Que, de igual forma, el artículo 9, inciso l) de dicha ley, queda prohibida la venta, el canje, el 

arrendamiento, la transferencia, el traspaso y cualquier forma de enajenación o transacción de 

licencias, entre el licenciado directo y terceros, sean los licenciados de naturaleza física o jurídica. 

11.- Que el artículo 14) inciso c) de la referida ley, establece como sanción una multa de entre uno y 

diez salarios base a quien:  Venda, canjee, arriende, transfiera, enajene, traspase o subarriende de 

forma alguna la licencia o por cualquier medio permita su utilización indebida por terceros en 

contravención de lo dispuesto en el artículo 3 de esa ley. 

12.- Que en caso de finalización de la actividad el licenciado deberá tramitar, en Plataforma de 

Servicios de esta Municipalidad, la renuncia de su licencia, de lo contrario la misma seguirá activa de 

acuerdo con las consecuencias de ley del artículo 88 del Código Municipal, el cual establece que el 

impuesto de patente se pagará durante todo el tiempo en que se haya ejercido la actividad lucrativa o 

por el tiempo que se haya poseído la licencia, aunque la actividad no se haya realizado. 

13. Que según el artículo 3 de la referida ley, la licencia podrá suspenderse por falta de pago, o bien, 

por incumplimiento de los requisitos y las prohibiciones establecidos por esta ley y su reglamento, que 

regulan el desarrollo de la actividad.  Así mismo, el pago extemporáneo de los derechos trimestrales 

está sujeto a una multa de entre un uno por ciento (1%) hasta un máximo de veinte por ciento (20%) 

sobre el monto no pagado. El pago extemporáneo de los derechos trimestrales está sujeto al pago de 

intereses. 

14.- Que, de conformidad con la Ley 9047 Regulación y Comercialización de bebidas con contenido 

alcohólico y valorados todos los requisitos legales y formales para su autorización, se determina que el 

monto a cancelar por concepto de la licencia para expendio de licores solicitada es de ¢167.325,00 

según lo establece el artículo 10 de la Ley Nº 9384 del salario base a partir del momento de su 

aprobación. 

15.-Que los negocios que se estén iniciando en la comercialización de bebidas con contenido 

alcohólico y todavía no hayan declarado en el último período fiscal pagarán los patentados el monto 

establecido en la categoría correspondiente y el rubro establecido en la subcategoría 1, establecida en 

el artículo 10 de dicha ley. 

16.- Esta resolución puede ser revocada por razones de mérito, orden, oportunidad y conveniencia sin 

responsabilidad para la administración de acuerdo a los artículos, 11, 113, 153, 154 de la Ley General 
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de la Administración Pública. De encontrarse alguna anomalía en la solicitud de Patente o requisitos, 

la Licencia será suspendida de inmediato 

POR TANTO: 

La oficina de Licencias Municipales de Orotina, una vez cumplidos y revisados los requisitos 

considera la posibilidad de otorgar ►LICENCIA DE COMERCIALIZACION DE LICORES, como 

actividad secundaria para la actividad de ► RESTAURANTE CON VENTA DE LICOR en el 

negocio denominado “RESTAURANTE LOS CONGOS”. 

ACUERDO 11 

AMAPARADOS EN EL Estudio Técnico # 15-MO-PAT-MB-C. L-2019 firmado por la Licda. Mariela 

Berrocal Jiménez, Encargada de Patentes a.i. SE APRUEBA OTORGAR LICENCIA DE 

COMERCIALIZACION DE LICORES, como actividad secundaria para la actividad de ► 

RESTAURANTE CON VENTA DE LICOR en el negocio denominado “RESTAURANTE LOS 

CONGOS”, A SRLTD, 3-102-780843. 

APROBADA LA DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN, CON EL VOTO DE LA UNANIMIDAD 

DE LOS PRESENTES. APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE ACUERDO CON EL 

VOTO DE LOS REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, ELIZONDO VÁSQUEZ, 

ROJAS BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 

2. OFICIO MO-A-0881-16-19-2016-2020 FIRMADO POR MBA MARGOT MONTERO 

JIMÉNEZ, ALCALDESA MUNICIPALIDAD DE OROTINA  

Asunto: Traslado el Oficio GIT-1228-2019/GM-

MDA-12729-2019 

Reciba un cordial saludo, para su conocimiento y seguimiento se les remiten los oficios MO-A-0270-19-2016-

2020 y GIT-1228-2019/GM-MDA-12729-2019 en relación con la construcción de la nueva sede del Área de 

Salud Orotina – San Mateo. 

SE CONOCE Y SE TRASLADA A LA EXPEDIENTE DE LA COMISIÓN PRO CLINICA. 

3.- OFICIO MO-A-0882-2016-2020 FIRMADO POR MBA MARGOT MONTERO JIMÉNEZ, 

ALCALDESA MUNICIPALIDAD DE OROTINA 

Reciba un cordial saludo, considerando que el próximo jueves habrá sesión extraordinaria y que estamos 

interesados en obtener la certificación dada por la Organización Panamericana de la Salud” dentro de 
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“Ciudades y comunidades amigables con personas mayores”, es que se les solicita que se agregue un punto 

más en la sesión para que dicho programa sea expuesto por la Dra. Viviana García Sandí, Directora del Área 

Rectora de Orotina – San Mateo. 

ACUERDO 12 

SE APRUEBA AGREGAR A LA SESIÓN EXTRAORDINARIA A LLEVARSE A CABO EL DÍA 

10/10/2019 LO SIGUIENTE: 

PUNTO 01.- 

EXPOSICIÓN DEL PROGRAMA “Ciudades y comunidades amigables con personas mayores”, A CARGO 

DE LA DRA. Viviana García Sandí, Directora del Área Rectora de Orotina – San Mateo 

APROBADA LA DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN, CON EL VOTO DE LA UNANIMIDAD 

DE LOS PRESENTES. APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE ACUERDO CON EL 

VOTO DE LOS REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, ELIZONDO VÁSQUEZ, 

ROJAS BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

8.-INICIATIVAS DE LOS REGIDORES Y ALCALDÍA 

ACUERDO 13.- 

La regidora Elizondo manifiesta; quiero solicitar el apoyo de los compañeros para poder tomar un 

acuerdo y solicitarle a la administración, nos dé un informe, no tal vez no es un informe, nos diga cuales 

son los pasos a seguir.  Pero antes de decir el acuerdo no sabe si se han dado cuenta que en el mercado 

está cerrada una puerta que da a la calle pública, de uno de los tramos que están ahí, en la pura esquina,  

de hace días está cerrada, eso se dio cuenta un día de estos que fui al  mercado y fue casi que atacada por 

un montón de gente ahí en el mercado, según lo que le informan, yo digo que miento Porque me 

mienten, un día llegaron y le clausuraron todo el local  al Señor, el otro día fueron y le abrieron el local, 

pero le dejaron cerrada la puerta que da a la calle pública como la macrobiótica, como la que tiene la 

soda de pija, como la que tiene libo, como la que tiene la de los pollos que se quedan después de que 

cierran el mercado vendiendo pollo, como la que tiene etc., etc., etc., esa puerta la tienen encerrada y le 

dijeron que no la abriera más bien, ella quisiera que le digan, en igualdad de condiciones, de todos esos 

tramos, ¿qué es lo que tienen que hacer, o porqué le mantienen esa puerta cerrada, y que es lo que tienen 

que hacer para poder solicitar la apertura de esa puerta?  



 

 

 

 

ACTA DE SESION   ORDINARIA N.º 286 

07/ 10/2019/ 2016-2020      

24  

 

Ella piensa que eso puede ser una salida de emergencia, y le dijeron que puede salir por el lado del 

mercado, pero se debe pensar en incendio, por ventilación, por un montón de cosas más, lo que quiere es 

que la administración les pueda decir que tramites debe realizar la dueña o dueño de ese piso y porque 

motivos esa puerta sigue permaneciendo cerrada.  

Solicita aprobación del Concejo y es aprobado de la siguiente manera:   
APROBADA LA DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN, CON EL VOTO DE LA UNANIMIDAD 

DE LOS PRESENTES. APROBADO EL FONDO Y LA FIRMEZA DE ESTE ACUERDO CON EL 

VOTO DE LOS REGIDORES ESQUIVEL AGÜERO, CASTILLO CASTRO, ELIZONDO VÁSQUEZ, 

ROJAS BALTODANO Y MONTERO RODRÍGUEZ.  ACUERDO DEFINITIVAMENTE 

APROBADO. 

CONVOCATORIAS 

1.-REUNION DE COMISION DE TRANSPORTE PUBLICO 

SE DEJA SIN EFECTO LA REUNIÓN EL DÍA MARTES 08 DE OCTUBRE A LAS 4.00 P.M Y 

EN SU LUGAR SE CONVOCA PARA EL DIA MIERCOLES 09 ALAS 4.30N LA SALA DE 

SESIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL. 

CONVOCAR LAS SIGUIENTES FUERZAS VIVAS DEL DISTRITO DE HACIENDA VIEJA 

2.- COMAD 

CONVOCARLES A REUNIÓN EL DÍA MIÉRCOLES 09 DE OCTUBRE A LAS 5.00 P.M. 

EN LA SALA DE SESIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL 

3.-COMISIÓN RECALIFICADORA QUINQUENIO MERCADO   2020-2024 

CONVOCARLES A REUNIÓN EL DÍA JUEVES 10 DE OCTUBRE A LAS 3.30 P.M. EN LA 

SALA DE SESIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL, 

 

  

9.-TERMINA LA SESIÓN 

Siendo las dieciocho horas con veinticinco minutos, la señora Presidenta, da por concluida la sesión. 

 

 

SILVIA ELIZONDO VÁSQUEZ                                     KATTIA MARIA SALAS CASTRO 

             PRESIDENTA                                                                 SECRETARIA   


